Disminuye déficit en la balanza agroalimentaria (El Financiero 28/06/10)

Disminuye déficit en la balanza agroalimentaria (El Financiero 28/06/10)(Héctor A. Chávez Maya) Lunes, 28 de junio de 2010 El déficit de la balanza comercial agropecuaria ha mostrado importantes disminuciones en los últimos años, ya que de 2000 a 2009 se redujo en más de 44 por ciento, al pasar de ocho mil 337 millones a cuatro mil 678 millones de dólares. Su mayor descenso se registró en 2009, cuando las importaciones agropecuarias y agroindustriales de México bajaron 20.8 por ciento con respecto a 2008, a cinco mil 800 millones de dólares. Cifras del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), órgano desconcentrado de la Secretaría de Agricultura, establecen que las importaciones de productos considerados estratégicos para la política alimentaria como maíz, trigo y leche presentaron importantes reducciones entre 2008 y 2009. De éstos, el que presentó la mayor baja fue el trigo, de mil 246 millones 901 mil dólares en 2008 a 727 millones 949 mil en 2009, es decir 41.6 por ciento menos. Mientras, las importaciones de maíz se redujeron en 39.9 por ciento, de dos mil 391 millones 398 mil a mil 436 millones 754 mil dólares, y el arroz 6.9 por ciento, de 370 millones 821 mil a 345 millones 415 mil dólares. En el caso de la leche en polvo, las compras al exterior bajaron 34.2 por ciento, es decir 183 millones 756 mil dólares menos. Las adquisiciones de leche en polvo sin azúcar descendieron 51.8 por ciento, al pasar de 109 millones 747 mil a 52 millones 872 mil dólares. De otros productos como la carne de bovino fresca o refrigerada, las importaciones disminuyeron 27.9 por ciento, de mil 121 millones 616 mil dólares en 2008 a 808 millones 133 mil en 2009.